БИБЛИОГРАФИЯ

С.В. Михалков на Северо-Западном фронте

Соч.

- 1. Михалков С. Фронтовая муза: страницы военных и послевоенных лет / предисловие С. Савельева. М. ДОСААФ, 1976.
 - В авторском предисловии рассказывается о работе военкором на Северо-Западном фронте. В содержании: написанные на фронте стихотворение «Запомни» (с. 97) и очерк «Пятисотая ночь (о летчике Михневе, с.136).
- 2. Михалков С. Смирновы: стихотворение // Южнее озера Ильмень: сборник воспоминаний / составитель В.С. Кислинский. Л.: Лениздат, 1980. С. 181-182. Стихотворение было напечатано в газете 6-й воздушной армии «Сокол Родины» в марте 1943 года с посвящением летчику-истребителю, гвардии старшему лейтенанту Алексею Смирнову.
- 3. Михалков С. Смирновы: стихотворение // Южнее озера Ильмень: сборник воспоминаний / составитель В.С. Кислинский. 2-е изд., доп. Л.: Лениздат, 1985. С. 224. Стихотворение было напечатано в газете 6-й воздушной армии «Сокол Родины» в марте 1943 года с посвящением летчику-истребителю, гвардии старшему лейтенанту Алексею Смирнову.
- 4. Михалков С. Стихи о войне. М.: АСТ, 2016.

 В книгу, подготовленную семьей поэта, вошли также ранее не публиковавшиеся в сборниках стихи со страниц фронтовых газет. Издание иллюстрировано фотографиями из семейного архива.

О нем

- 5. Тюрин В. Поэты на войне // Новгородский комсомолец. 1970. 28 февр. С. Михалков и М. Светлов на Северо-Западном фронте.
- 6. Васильев И.А. «Слышишь, матери просят...» // Новгородская правда. 1971. 1 июня. С. 4

История написания военкором С. Михалковым стихотворения «Запомни» о судьбе маленькой новгородки, двухлетней Вали Петровой из села Быстрый Берег Белебелковского района.

- 7. Полынин Ф.П. Боевые маршруты. М.: Воениздат, 1972. С. 206-210. На страницах воспоминаний бывшего командующего 6-й воздушной армией Северо-Западного фронта рассказывается о работе военкора С. Михалкова в армейской газете «Сокол Родины».
- 8. Тюрин В. Одна судьба навеки // Старорусская правда. 1972. 16 авг.; Приильменская правда [Парфино]. 1972. 21 нояб. О военкорах фронтовой газеты «За Родину» С. Михалкове, С. Щипачеве, М. Матусовском и др.
- 9. Московский В.П. Военная должность // Литературная Россия. -1975. -28 февр. (№ 9). С. 6-7.

Воспоминания главного редактора газеты Северо-Западного фронта «За Родину», в которых упоминаются сотрудники редакции, военкоры А. Исбах, С. Щипачев, С. Михалков, М. Гроссман.

- 10. Пекерман И. С альбомом и «лейкой» // Когда пушки гремели... 1941-1945. 2-е изд. М.: Искусство, 1978. С. 179. Упоминается о работе С. Михалкова в газете «Сталинский сокол» (центральная газета ВВС РККА).
- 11. Савельев С.А. Огневые строки: слово писателя во фронтовой газете. М.: Знание, 1976. С. 20-22. С. Михалков на Северо-Западном фронте.
- 12. Савельев С.А. Сквозь годы огневые: записки военного журналиста. М.: ДОСААФ, 1978. 142 с.

Бывший секретарь редакции газеты Северо-Западного фронта «За Родину» рассказывает о писателяхвоенкорах С. Михалкове, М. Матусовском, С. Щипачеве, А. Исбахе.

- 13. Попов В. Прославляя героизм и мужество: новгородские страницы военной биографии Сергея Михалкова // Новгородская правда. 1982. 12 авг.
- 14. Александров В. Сергей Михалков. М.: Художественная литература, 1983. 255 с.: ил. *С. Михалков на Северо-Западном фронте* с. 90-92.
- 15. Виноградов И. Взгляд сквозь годы // Дорогами памяти: рассказы и очерки псковских писателей. Л., 1984. С. 78-89. О пребывании на Северо-Западном фронте, во 2-й и 5-й партизанских бригадах писателей А. Каплера, Б. Лихарева, С. Михалкова, М. Матусовского, Б. Бялика, Б. Изакова, С. Щипачева и др.
- 16. Великая Отечественная война. 1941-1945: энциклопедия. М.: Советская энциклопедия, 1985. С. 451. С. Михалков — военный корреспондент газеты Северо-Западного фронта «За Родину».
- 17. Тюрин В.В. ...От Ильменя к Неве. Л.: Лениздат, 1989. С. 24-34. О С. Михалкове, военкоре газеты Северо-Западного фронта «За Родину».
- 18. «Дом писателя» в Головеньке / МУК «Поддорская централизованная библиотечная система», Центральная районная библиотека. Поддорье, 2005. 32 с.: ил. (60 лет Победы).

Писательская база располагалась в доме И.С. Монахова в д. Головенька Поддорского района. В годы Великой Отечественной войны здесь останавливались писатели, поэты, военные корреспонденты А. Исбах, Б. Бялик, С. Михалков, М. Матусовский, С. Щипачев, Ю. Корольков, М. Светлов.

- 19. Сергеев В.П. К штыку приравнявшие перо // Сергеев В.П. На пути к победе. Великий Новгород, 2007. С. 57-65.
 - Писатели-фронтовики на Новгородской земле: В. А. Рождественский, С. Щипачев, М. Матусовский, С. Михалков, Муса Джалиль, Вс. Багрицкий, П. Шубин, А. Чивилихин.
- 20. Мастера художественного слова на Поддорской земле: краткий биобиблиографический указатель / составитель Е.Ю. Иванова; МУК «Межпоселенческая Поддорская централизованная библиотечная система», Центральная районная библиотека. Поддорье, 2009. 81 с.: портр. (в пап.). В т.ч. о С. Михалкове, в годы Великой Отечественной войны бывавшем на писательской базе в деревне
 - В т.ч. о С. Михалкове, в годы Великой Отечественной войны бывавшем на писательской базе в деревне Головенька.
- 21. Фибих Д.В. Двужильная Россия: дневники и воспоминания. М.: Первое сентября, 2010. 575 с.

Записи из фронтовых дневников писателя-публициста, Д.В. Фибиха, военного корреспондента газеты 1-й Ударной армии Северо-Западного фронта. В т.ч. о военкоре С. Михалкове.

22. Зимина Г.А. Наша военная молодость – Северо-Западный фронт // Дом отдыха «Валдай» – прошлое и настоящее / при участии Г.А. Колупаева. – Великий Новгород, 2012. – С. 22-44: фот.

Военные события на новгородском участке Северо-Западного фронта, штаб которого несколько месяцев находился в Валдайском районе; о корреспондентах газеты Северо-Западного фронта «За Родину» М. Матусовском и С. Михалкове, их стихи о Северо-Западном фронте и Валдае.

- 23. Новгородский календарь: юбиляры месяца / подготовила С. Антонова // Новгород. -2023. 2 марта (№ 8). С. 8.
 - Среди юбилеев марта 2023 года 110-летие С.В. Михалкова (1913-2009), в годы Великой Отечественной войны военного корреспондента на Северо-Западном фронте.
- 24. Шеремета И. Стоим в окопах у Ловати... // Старая Русса. 2024. 29 февр. С. 8: фот. В Литературном киоске на Воскресенской под рубрикой «Наша военная молодость Северо-Западный фронт» прошли мероприятия, посвященные поэтам-фронтовикам, воевавшим на новгородской земле Марку Гроссману и Сергею Михалкову.